



Syndicat professionnel
des Producteurs,
Festivals, Ensembles,
Diffuseurs Indépendants
de Musique



Communiqué de presse de l'USEP-SV

Lundi 16 décembre, à l'occasion du Conseil d'Administration du Centre National de la Musique, l'USEP-SV a voté contre le budget 2025 et contre la modification du Règlement Général des Aides de l'établissement.

Après des mois de travail sur le projet de refonte des aides, les Forces Musicales, PROFEDIM, le SNSP et le Syndeac, regroupées au sein de l'USEP-SV font part de leur profond désarroi, qui s'est traduit par un vote contre le budget 2025 du Centre National de la Musique et contre son nouveau Règlement Général des Aides qui sera mis en place dès le début de l'année prochaine.

Toujours force de proposition, nous n'avons eu de cesse d'indiquer en quoi l'évolution des dispositifs allait participer de la fragilisation générale des acteurs que nous représentons, dans un contexte politique et financier d'incertitude et de fragilité qui les met en péril chaque jour davantage : absence de prise en compte des conditions particulières de diffusion du classique et du contemporain, conditions toujours défavorables pour les scènes pluridisciplinaires, pas d'ouverture sur les aides phonos alors même que de nouvelles ressources sont dégagées de ce côté.

La concertation était cependant largement biaisée par l'absence de marges de manœuvres budgétaires dont disposait l'établissement. A l'occasion d'une ultime réunion bilatérale, puis d'un Conseil Professionnel particulièrement difficile, jusqu'à ce Conseil d'Administration de la dernière chance, nous avons exposé, proposé, alerté.

Dès le 1^{er} janvier, le Centre National de la Musique ne sera plus en mesure de soutenir la diversité des modèles de production et de diffusion existants dans l'écosystème musical.

Le CNM, établissement public, bras armé du ministère de la Culture pour la musique, se rapproche in fine de plus en plus d'un Centre National des Variétés (CNV) à peine élargi, à l'ambition diamétralement opposée à ce qui nous avait été promis.

Nous déplorons l'effet d'éviction que le budget et le RGA 2025 amplifiera pour nos structures, et réaffirmons que ce CNM est moins que jamais une « maison commune », tant les divergences de vue entre ses différentes composantes paraissent indépassables. Nous appelons d'urgence à reposer le projet et l'ambition politique de l'établissement.

Paris, le 19 décembre 2024.

Contacts presse

Les Forces Musicales – Sébastien Justine – s.justine@lesforcesmusicales.org – 06 64 49 50 43

Profedim - Aurélie Foucher - aurelie.foucher@profedim.org – 07 60 49 44 06

SNSP – Laurence Raoul – l.raoul@snsf.fr – 07 57 00 95 32

Syndeac - Vincent Moisselin - v.moisselin@syndeac.org – 06 61 96 75 59

